
Action de Grâce :  
 

Viens Esprit du Dieu vivant renouvelle tes enfants 
Viens Esprit-Saint nous brûler de ton feu 
Dans nos cœurs répands tes dons, sur nos lèvres inspire un chant 
Viens Esprit-Saint, viens transformer nos vies! 

Esprit de Lumière Esprit créateur 
Restaure en nous la Joie le Feu l'Espérance 
Affermis nos âmes ranime nos cœurs 
Pour témoigner de ton Amour immense... 

Fortifie nos corps blessés lave-nous de tous péchés 
Viens Esprit-Saint nous brûler de ton feu 
Fais-nous rechercher la paix, désirer la sainteté 
Viens Esprit-Saint, viens transformer nos vies 

A la paroisse : 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Dimanche 12 janvier 2025, Baptême du Seigneur 
 

BAPTÊMES 
 

Autant je ne pense pas que les statistiques utilisées par la sociologie du 
religieux reflètent l’état de la foi dans un pays - qui ne se mesure pas tout entière 
en chiffres- autant je pense imprudent de ne pas en tenir compte. 
Voici les chiffres des baptêmes en France. Ils étaient 400 000 de tout âge à 
recevoir le baptême en l’an 2000. En 2023 ils ne sont plus que 200 000. En vingt 
ans une diminution de moitié (chiffres de la Conférence des évêques de France). 
C’est, sans équivoque, le symptôme d’une crise de la foi et de la transmission de 
l’héritage chrétien, source de vitalité, de concorde et d’intelligence dans notre 
pays depuis longtemps. 

On ne voit plus désormais, pourquoi il faudrait baptiser un enfant. On 
prétend -sans vraiment le justifier- qu’il faudrait attendre que l’enfant en décide, 
comme dans la tradition protestante. Mais la décision de différer le baptême, 
est-on assuré qu’elle est pour le bien de l’enfant ? Que ne donne t-on aux 
enfants, dès leur plus jeune âge, les biens de Dieu et le salut de leurs âmes, que 
seul le Christ peut nous obtenir ordinairement par le baptême. 

Devra-t ‘on craindre un effondrement plus important du nombre de 
baptêmes? Ce n’est pas impossible. Il est vrai que la politique familiale de la ville 
et la spéculation immobilière ne favorise pas la présence des familles dans notre 
ville. 173 classes de maternelle et primaire ont fermé en septembre 2024 à Paris. 
Contre 39 ouvertures. 

Cette baisse des baptêmes ne doit pas être sous-estimée. C’est la porte 
ouverte à la paganisation de la société qui, bientôt, va nous percuter de plein 
fouet avec son lot d’atrocités que nous voyons dès à présent poindre en tous 
sens : violences, pratiques occultes, crédulités, idolâtrie, enchaînement des 
libertés, hypersexualisation (représentation sexuelle de l’enfant), banalisation de 
l’avortement, euthanasie, bref tout ce qui accompagne le paganisme 
habituellement. Les chrétiens ne sont pas épargnés par ces mœurs et ces 
habitudes. 

Mais de sérieux signes de vitalité nous parviennent aussi. L’année 
dernière, 7000 adultes ont été baptisés en France. Ils ont le feu sacré. Et 
témoignent librement de leur foi et de leur attachement au Christ et à l’Église. 
Quatre jeunes se préparent dans la paroisse :  Victor, Thomas, Franck, Eddy. 
Chaque fois que je leur dis que les paroissiens de Saint-Pierre prient pour eux et 
les accompagnent dans leur marche, ils en sont bouleversés. Chers fidèles de 
Chaillot, ne relâchez pas votre intercession. Gardez-les dans votre mémoire, 
comme un signe, sans doute ténu, mais certain, de l’œuvre de Dieu dans les 
cœurs des hommes aujourd’hui.     p. Jacques Ollier 
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PAROISSE 
SAINT PIERRE 
DE CHAILLOT 

Concert organisé par Chaillot Grandes Orgues 
Dimanche 19 janvier 2025 à 15h  

La famille Lefèvre, concert a capella 
Noël, chants sacrés et religieux. 

(infos et réservation https://chaillotgrandesorgues.org) 20€/10€ 
 

Fête des Nations Dimanche 19 janvier à 11h 
 

Les 4 communautés de la paroisse :  
française, italienne, hispanophone et philippine,  

se retrouveront à la messe de 11h  
pour célébrer ensemble une messe des nations. 

 

Nous nous retrouverons ensuite à la crypte  
pour un déjeuner partagé « tiré du sac » 

 

Tous ceux qui veulent participer au repas doivent apporter un plat salé  
et/ou sucré (tarte, quiche, fromage, assiette de charcuterie, gâteau…) 

les boissons sont fournies 
 

10h : répétition des chants, installation de la crypte et dépose des plats  
11h : messe 
12h15 : déjeuner partagé à la crypte 
15h : concert de la famille Lefèvre (voir ci-dessous) 
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Chant d’entrée 
 

Viens, Esprit Saint, viens en nos cœurs 
Et envoie du haut du ciel 
Un rayon de ta lumière 
Veni Sancte Spiritus 
 

Viens en nous, viens père des pauvres 
Viens, dispensateur des dons 
Viens, lumière de nos cœurs 
Veni Sancte Spiritus 
 

Consolateur souverain 
Hôte très doux de nos âmes 
Adoucissante fraîcheur 
Veni Sancte Spiritus 
 

Lecture du livre du prophète Isaïe (Is 40, 1-5.9-11) 
 

« Consolez, consolez mon peuple, – dit votre Dieu – parlez au cœur de 
Jérusalem. Proclamez que son service est accompli, que son crime est expié, 
qu’elle a reçu de la main du Seigneur le double pour toutes ses fautes. Une voix 
proclame : « Dans le désert, préparez le chemin du Seigneur ; tracez droit, dans 
les terres arides, une route pour notre Dieu. Que tout ravin soit comblé, toute 
montagne et toute colline abaissées ! que les escarpements se changent en 
plaine, et les sommets, en large vallée ! Alors se révélera la gloire du Seigneur, et 
tout être de chair verra que la bouche du Seigneur a parlé. » Monte sur une 
haute montagne, toi qui portes la bonne nouvelle à Sion. Élève la voix avec force, 
toi qui portes la bonne nouvelle à Jérusalem. Élève la voix, ne crains pas. Dis aux 
villes de Juda : « Voici votre Dieu ! » Voici le Seigneur Dieu ! Il vient avec 
puissance ; son bras lui soumet tout. Voici le fruit de son travail avec lui, et 
devant lui, son ouvrage. Comme un berger, il fait paître son troupeau : son bras 
rassemble les agneaux, il les porte sur son cœur, il mène les brebis qui allaitent. » 
 

Psaume 103 

 
 
Revêtu de magnificence, / tu as pour manteau la lumière ! 
Comme une tenture, tu déploies les cieux, / tu élèves dans leurs eaux tes 
demeures.                              
Des nuées, tu te fais un char, / tu t’avances sur les ailes du vent ; 
tu prends les vents pour messagers, / pour serviteurs, les flammes des éclairs 

Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !  / Tout cela , ta sagesse l’a fait ; la 
terre s’emplit de tes biens. 
Voici l’immensité de la mer,  / son grouillement innombrable d’animaux  
grands et petits 
Tous, ils comptent sur toi /  pour recevoir leur nourriture au temps voulu. 
Tu donnes : eux, ils ramassent ; / tu ouvres la main : ils sont comblés. 
Tu caches ton visage : ils s’épouvantent ; / tu reprends leur souffle, ils expirent 
et retournent à leur poussière. 
Tu envoies ton souffle : ils sont créés ; / tu renouvelles la face de la terre. 

Lecture de la lettre de Saint Paul Apôtre à Tite (Tt 2, 11-14 ; 3, 4-7) 
 

« Bien-aimé, la grâce de Dieu s’est manifestée pour le salut de tous les hommes. 
Elle nous apprend à renoncer à l’impiété et aux convoitises de ce monde, et à 
vivre dans le temps présent de manière raisonnable, avec justice et piété, 
attendant que se réalise la bienheureuse espérance : la manifestation de la gloire 
de notre grand Dieu et Sauveur, Jésus Christ. Car il s’est donné pour nous afin de 
nous racheter de toutes nos fautes, et de nous purifier pour faire de nous son 
peuple, un peuple ardent à faire le bien. Lorsque Dieu, notre Sauveur, a 
manifesté sa bonté et son amour pour les hommes, il nous a sauvés, non pas à 
cause de la justice de nos propres actes, mais par sa miséricorde. Par le bain du 
baptême, il nous a fait renaître et nous a renouvelés dans l’Esprit Saint. Cet 
Esprit, Dieu l’a répandu sur nous en abondance, par Jésus Christ notre Sauveur, 
afin que, rendus justes par sa grâce, nous devenions en espérance héritiers de la 
vie éternelle. » 
 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 3, 15-16.21-22) 
 

« En ce temps-là, le peuple venu auprès de Jean le Baptiste était en attente, et 
tous se demandaient en eux-mêmes si Jean n’était pas le Christ. Jean s’adressa 
alors à tous : « Moi, je vous baptise avec de l’eau ; mais il vient, celui qui est plus 
fort que moi. Je ne suis pas digne de dénouer la courroie de ses sandales. Lui 
vous baptisera dans l’Esprit Saint et le feu. » Comme tout le peuple se faisait 
baptiser et qu’après avoir été baptisé lui aussi, Jésus priait, le ciel s’ouvrit. 
L’Esprit Saint, sous une apparence corporelle, comme une colombe, descendit 
sur Jésus, et il y eut une voix venant du ciel : « Toi, tu es mon Fils bien-aimé ; en 
toi, je trouve ma joie. » 
 

Prière universelle :   
 

Jésus, Sauveur du monde, écoute et prends pitié 
 
 

 


